



campo”.

Las heladas que se producen en primavera son especialmente dañinas para los cultivos, recuerdan desde Agroseguro. En 2021 se abonaron más de 150 millones de euros en indemnizaciones a nivel nacional, principalmente por los siniestros registrados entre marzo y mayo en producciones de frutales, viñedo y almendro.

### Contratación

Ante la cobertura de los siniestros en un esce-

nario climatológico cambiante, Duro resalta el repunte en contratación en un 13% en los seguros de uva, fruta y almendros, “por encima del año pasado”, con más superficies contratadas.

También desde las administraciones, Junta y Ministerio, destacan la importancia de los seguros agrarios en un momento de recurrentes fenómenos climatológicos intensos. Por ello, a nivel nacional, el Ministerio de Agricultura dedicará en este año 257,7 millones de euros, con un crecimiento acumulado del 22 % en los últimos dos años.

## Refranes de Menchén

A tres de abril, el cuclillo ha de venir

Al principio y al fin, abril suele ser ruin

Buenos amigos y buenos abriles, uno entre miles

Hasta que pases abril no aligeres el vestir

Si quieres saber cuando es abril, la golondrina te lo vendrá a decir

La oveja, la abeja y la mula vieja, en abril pierden la pelleja

Abril vigoroso pan y vino abundoso

Abril alabo, si no vuelve el rabo

A abril, deséale por lluvioso y témele por vil

A finales de abril, en flor la vid

Abre, abril, las puertas del Santo rocío y no abras las del frío

De tus leños mil, guarda cientos para abril

Del archivo particular de Lorenzo Menchén y de la Agencia AEMET

## 150 MILLONES EN ESPAÑA

Las primeras estimaciones de las indemnizaciones por las heladas registradas durante los primeros días de abril a causa de la borrasca Ciril se elevan hasta los 150 millones de euros en España, según ha informado Agroseguro en un comunicado. De ellos, 24 millones corresponden a Castilla-La Mancha.

En concreto, el frente ártico que penetró en la Península se ha convertido en el peor fenómeno meteorológico de carácter puntual sufrido por el campo español a lo largo de los 42 años de historia del seguro agrario.

La información recogida en los partes de siniestro enviados por los agricultores asegurados, que hasta el momento suman daños en más de 37.000 hectáreas siniestradas, junto a las visitas de reconocimiento realizadas a las zonas afectadas, apuntan a daños «muy graves y generalizados» en cultivos que se encontraban en fases de crecimiento y desarrollo muy sensibles, especialmente producciones de fruta de hueso y de pepita del valle del Ebro, y de almendro, principalmente en Castilla-La Mancha.